

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 14 DE FEBRERO DE 1775.

De Constantinopla á 17 de Diciembre de 1774.

EL dia 5 del corriente, fiesta del *Bairam*, se transfirió el Gran Señor á la Mezquita del *Sultan Achmet* para hacer oracion, con séquito mucho mas numeroso y lucido que el acostumbrado en semejantes ocasiones; y habiendose restituído despues á Palacio admitió los cumplidos del Gran Visir, del Mufti y de los Ministros principales de la Lei. En los tres primeros dias de fiesta hubo la mayor quietud; pero al quarto sobrevino un gran tumulto en el bárrio de *Pera*, de resultas de una disputa que se suscitó entre un Religioso *Capuchino* y un *Laze* (nombre que se dá á los vecinos del Pueblo situado en el distrito donde se cree fuese la antigua *Colchis*, y se llama actualmente *Lazico*). Dicho *Laze* quitó el baston al Religioso, y sin motivo particular le descargó tan fuerte golpe en la cabeza que le bañó la cara en sangre. Otros paisanos suyos que se hallaban presentes, en número de 80, maltrataron tambien á los compañeros del *Capuchino*, y estos tubieron que refugiarse prontamente en el Palacio del Enviado de *Prusia*. El portero de dicho Ministro quiso oponerse á los *Lazes*; pero ellos le dispararon algunos tiros de fusil y le dieron varias cuchilladas, de cuyas heridas logrará curarse, habiendosele extrahido ya tres balas. Mataron tambien de un pistoletazo al cochero del Internuncio de la Corte de *Viena*; y viendo dichos paisanos que se les había cerrado la puerta del Palacio *Prusiano* dispararon muchos tiros contra las ventanas y rompieron á pedradas todas las vidrieras, aumentándose su furor en tal conformidad que parecía deseaban acabar con todos los *Europeos*. Intentaron igualmente apoderarse de un Oficial

cial subalterno *Ruso*, que á la sazón se hallaba por aquella inmediatez ; pero él sacó la espada y les hizo frente , retrocediendo poco á poco hasta llegar al Palacio del Internuncio de *Viena*. Siguiéronle obstinadamente los *Lazes* y penetraron hasta la Guardia de los *Genízaros* ; pero esta los contubo y los hizo retirar , aunque su número se aumentaba por instantes. De allí pasaron al Palacio del Embaxador de *Francia*, y á la muger del portero que quiso detenerlos , ausente su marido , la hirieron en una mano. Acudió prontamente el Destacamento de *Genízaros* que custodiaba dicha casa , y ahuyentó á los amotinados , matando á algunos y arrestando á otros , que fueron entregados al Topzi-Bachi y al Agá de los *Genízaros*, por cuyo medio se restableció luego la tranquilidad.

Habiendose quejado á la *Puerta* el Ministro *Prusiano* de este insulto , se le ofreció dár completa satisfacion , con seguridad de que se hallaban ya sentenciados á muerte 30 de los amotinados ; bien que no se les podía ajusticiar en público , porque eran *Genízaros* , y se les debía ahorcar en la cárcel.

El Coronel *Peterson*, Encargado de los negocios de la Emperatriz de *Rusia* , requirió con igual motivo al Gran Visir diese orden para que él ni otro alguno de su casa fuesen molestados , pues de lo contrario se defendería con los quinientos ó seiscientos hombres que tenía á sus órdenes , sin atender á las consecuencias que pudiesen resultar. Desde entónces hace la Regencia las pesquisas mas rigurosas para descubrir á los sediciosos que se escaparon , y se ha triplicado la Guardia en la calle de *Pera* para impedir nuevos alborotos.

De Petersburgo á 27 de Diciembre.

LA partida de la Corté para *Moscou* se ha transferido al 21 de Enero , porque hasta entónces no podrán estar prontos los alojamientos y demás preparativos. De orden de la Emperatriz se están disponiendo muchas cadenas y medallas de oro para distribuir las entre los Oficiales que han mostrado mas valor en la guerra contra los *Turcos*.

De Varsovia á 7 de Enero de 1775.

EL Nuncio *Wilczewski* , que se ha adquirido el nombre de verdadero patriota por sus discursos en las Sesiones de la Delegacion , propuso entre otras cosas se hiciese saber á los Ministros extranjeros haberse estipulado en un artículo secreto entre *Rusos* y *Turcos* , que evacuarían los primeros la *Polonia* en el término de siete meses ; pero no hai apariencia de que se verifique para entónces la partida de dichas tropas.

De

De Copenhague á 5 de Enero.

MUchos Alcaldes mayores de los Estados del Rei en *Alemania* han dado aviso al Gobierno de haberse manifestado una enfermedad epidémica entre los ganados de sus distritos : y en su consecuencia se ha despachado á *Holstein* un Correo extraordinario con orden de matar y enterrar á una gran profundidad quantas reses se hallen ya enfermas , quedando S. M. en ánimo de indemnizar á los dueños de los perjuicios que les resulten.

De Viena á 11 de Enero.

EL día primero del corriente se vistió la Corte de gala y admitieron Sus Magestades *Imperiales* los cumplidos de los Ministros extranjeros y de la principal Nobleza de esta Capital con motivo de *Año Nuevo* y con el del feliz parto de la Sra. Infanta Gran Duquesa de *Toscana*; en cuya celebridad mandó la Emperatriz Reina distribuir crecidas sumas entre las mugeres y hijos de los Soldados de esta guarnicion. Tambien se hizo aquel dia una gran promocion de Chamberlanes, incluyendo á muchos señores *Polacos*.

Los impuestos extraordinarios prorrogados ultimamente por la Emperatriz Reina forman un capital de 4.300⁰ florines (45.580⁰ reales de vellon); y el principal de ellos, que es una especie de tributo personal que pagan los vecinos de las Villas y Lugares, solo produce 1.400⁰ florines; consistiendo los demás en los derechos establecidos desde la última guerra sobre herencias, caballos, vino y sal. Ninguno de estos impuestos se exige en *Hungria*, *Italia*, *Países baxos* y *Tiról*, de forma que es el ramo menos considerable de los que componen las rentas de la Monarquía *Austriaca*.

Avisan de *Schemnitz*, Ciudad de *Hungria*, famosa por sus minas de oro y plata, que el 22 del mes último se vieron aquellos vecinos en el mayor sobresalto, pues habiendose prendido fuego en la casa de uno que fabricaba las mechas de los Mineros, se extendió al sitio en que había 30 libras de pólvora, y de sus resultas voló el techo de la casa. Por fortuna no corría viento á la sazón, y estaban los tejados inmediatos cubiertos de nieve, cuyas circunstancias impidieron mayores estragos, y así se logró felizmente atajar el progreso de las llamas, preservando el Almacén de pólvora, los graneros y la mina que se hallaban bien cerca; de forma que solo padeció la casa de dicho particular, pereciendo él y sus cinco hijos.

Han muerto en esta Capital y sus arrabales en todo el año próximo pasado 9⁰119 personas, y han nacido 7⁰492; de suerte que ex-
ce-

ceden los primeros á los segundos en 1767. Entre el número de los muertos se cuentan 16 desde la edad de 105 hasta la de 120 años ; y han fallecido de viruelas 276 niños.

De Berlín á 14 de Enero.

LOs Comisarios nombrados por el Rei para la demarcacion de las fronteras de la *Nueva Prusia* permanecieron aquí algunos dias para dar cuenta á S. M. de lo ocurrido entre ellos y los Comisarios *Polacos*, y luego se restituyeron á *Driesen*, sobre el *Neisa*, pequeña Ciudad de la *Nueva Marca*, fronteriza á la *Gran Polonia*.

De Londres á 17 de Enero.

EL Coronel *Prescot*, que llegó de *América* el 12 del corriente con pliegos del General *Gage*, tubo ayer audiencia privada del Rei, en la qual informó á S. M. menudamente del estado de los negocios en *Boston*. La representacion que ha hecho á S. M. el Congreso general comprehende vários puntos, pues al paso que las Colonias protestan con las expresiones mas reverentes la fidelidad y amor que profesan á su Soberano, solicitan la libertad de ser árbitras en su gobierno interior ; de establecer las leyes que tengan por convenientes, y de nombrar sus Magistrados, ofreciendo en cámbio aprontar á S. M. en tiempo de guerra tropas, dinero y quantas provisiones se pidan por el Parlamento *Británico* para la defensa general de los dominios de la Corona.

Habiendo escrito el Sr. *Randolph*, Presidente de dicho Congreso, una carta al General *Gage* con quejas mui amargas sobre los agrávios hechos á los *Bostoneses*, le respondió el referido General en estos términos: = „ Toda representacion debe hacerse con verdad y deben citarse „ con exáctitud los puntos que se tráten. Del contenido de la carta de „ Vm. pudiera inferirse que se han levantado fortificaciones contra „ la Ciudad de *Boston*; que se han invadido los bienes y haciendas de los „ particulares ; que se ha dado facultad á la tropa para insultar á los ve- „ cinos, y que se ha interrumpido la comunicacion entre dicha Ciudad „ y la Provincia. Pero no puede darse cosa mas distante de la ver- „ dadera situacion de los negocios que la pintura que Vm. hace de „ ellos, pues no se ha asestado un solo cañon contra la Ciudad, ni se „ ha hecho la menor extorsion á nadie, sin embargo de haberse arro- „ jado el Pueblo á destruir la paja, ladrillo y demás materiales que se „ conducían para el Real servicio. Ningun motivo de queja han dado „ las tropas, ni se ha tenido en tiempo alguno mayor cuidado de evi- „ tarlo ; y si se atiende á las provocaciones y diarios insultos hechos á „ los Oficiales y Soldados, se verá que jamás ha sido tan necesario este „ cui-

„cuidado. La comunicacion entre la Ciudad y la Provincia ha estado y
„está siempre libre.

„Es cierto que á alguna distancia de la Ciudad se levantaron dos
„fortificaciones , que despues se guarnecieron de artilleria ; que se han
„reedificado otras antiguas por estar arruinadas , y que será un pro-
„blema para muchos el determinar si las amenazas y preparativos de
„guerra en todo el país han hecho necesarias estas precauciones ; pero
„yo cumpló con mi obligacion.

„Me complazco de oír que trabaja Vm. en proporcionar una
„reconciliacion sincera con la Metrópoli. Tambien por mi parte he
„procurado ser mediador , proponiendo una basa sobre que pudiera es-
„tribar la grande obra de la pacificacion ; cuyas ventajas hice patentes
„á los habitantes de esta Provincia.

„No pienso que las amenazas y proyectos de hostilidad tengan el
„éxito que muchos esperan. Quando partí de *Inglaterra* era vivísimo
„el resentimiento de la nacion *Británica* ; y aunque no pueden minorar-
„le estos procederes ; me atrevo á esperar que una conducta prudente y
„moderada de parte de esta Provincia inspirará disposiciones mas pa-
„cíficas á la *Gran Bretaña*. Quisiera que nuestros comunes enemigos
„tubiesen el disgusto de ver terminarse repentinamente las discordias
„de la Metrópoli con sus Colonias , al modo que se apaciguan las riñas
„de los amantes , aumentando el reciproco afecto = firmado = *T. Gage*.

Han llegado ya á *Boston* los dos Regimientos que salieron de *Que-
bec* ; y los Navíos el *Boyn*, de 70 cañones ; y el *Asia* de 64 ; desembar-
caron igualmente las tropas de marina que llevaban á bordo , espe-
randose aún el *Sommerset* , tambien de 64 cañones. Lejos de intimidar
á los *Bostoneses* este nuevo refuerzo , parece haber al contrario avivado
el espíritu de resistencia que reina entre ellos , como se infiere de la si-
guiente Declaracion publicada por el Congreso Provincial en 10 del
mes último , y dirigida á los hacendados y demás vecinos de las Ciuda-
des y distritos de la Provincia de *Masachuset*.

Amigos y Hermanos.

„Quando los pueblos honrados de esta Colonia se ven desposeídos
„de sus leyes ; quando una cruel opresion dirigida inmediatamente sobre
„esta Capital ha detenido el curso de casi todo su comercio ; quando
„se ha introducido dentro de su misma jurisdiccion un Ejército con el
„deliberado objeto de violentarla á adoptar un sistema tiránico , y
„quando en consecuencia de dichos principios se han prohibido las se-
„siones de la Asamblea general de la Nacion , nos habeis elegido y

„autorizado para deliberar sobre las medidas que convenga tomar por
„la pública seguridad.

„Hemos cumplido ya esta obligación con aquel zelo que exige el
„bien comun , y despues de la mas madura deliberacion , adoptámos
„los medios que se nos han recomendado.

„Todavía nos resta una confianza íntima en la prudencia , justicia
„y bondad de nuestro Soberano , y en la integridad , humanidad y
„discernimiento del cuerpo de la Nacion ; debiendo razonablemente es-
„perar que quando lléguen á saberse en *Inglaterra* los verdaderos he-
„chos con las providencias concertadas , así en particular como en ge-
„neral , conseguiremos finalmente la satisfaccion total de nuestros agrá-
„vios. Pero atendiendo á lo que debemos á vosotros que nos habeis
„elegido, á nosotros mismos y á la posteridad, estámos obligados á ma-
„nifestar que la constante iniquidad y obstinado furor de nuestros ene-
„migos han conseguido infamarnos en la Corte y en todo el Reino de
„la *Gran Bretaña* con falsedades y calumnias que supo inventar con-
„tra nosotros la mas injusta y perjudicial preocupacion. La inopinada
„separacion del Parlamento y la orden precipitada para elegir otro nos
„hacen recelar que estando sujeta dicha eleccion á la influencia de un
„Ministerio , que no tiene mas guia que su capricho , logrará , aun
„con la pluralidad de votos en la Cámara de los Comunes , poner en
„execucion sus arbitrarias siniestras intenciones.

„Tampoco debémos ocultaros que los avisos que nos vienen de la
„*Gran Bretaña* y los frecuentes refuerzos que reciben el Ejército y
„la Esquadra existentes aquí hacen rezelar se empleará la fuerza y el ri-
„gor para establecer en las Colonias el sistema ya proyectado de ad-
„ministracion : sistema que debe acarrear la ruína total de la Religion
„*Protestante* y de la libertad *Americana*.

„La Providencia os ha colocado en el puesto del honor : sabéd
„pues que este es el que se halla en peligro. Pensád que combatiendo
„por unos objetos tan nobles como son la libertad de la Pátria , la
„felicidad de vuestros descendientes y los derechos inviolables de la
„humanidad , os llevaréis las atenciones no solo de la *América Sep-
„tentrional* y de todo el Imperio *Británico* , sino de la *Europa* entera.
„Velád pues todos igualmente y haced que por medio de una con-
„ducta arreglada y correspondiente á vuestro carácter de *Americanos* ,
„de patriotas y de *Christianos* , se evite hasta el mas remoto pretexto
„de formar contra vosotros qualquiera acusacion que sea justa.

„Quien reflexione seriamente sobre el comercio reciproco de la
Gran

„*Gran Bretaña* con la *América*, comprenderá que la suspensión total
 „de éste es de tan peligrosas consecuencias para nuestros opresores, que
 „no podrá menos de hacer conocer al Ministerio, al Parlamento y á la
 „Nación cuánto les importa hacernos justicia. Si se vuelven los ojos
 „ácia el crecido número de gentes valerosas que habitan la *América*
 „*Septentrional*, será fácil persuadirse que aplicandonos á la disciplina
 „militar debemos conseguir, con la protección del Cielo, el esta-
 „blecimiento de nuestros derechos y libertades en unos términos que
 „no puedan ser destruidos por qualquier Gobierno arbitrario que opri-
 „ma á la *Gran Bretaña*. Estos son hechos, cuya evidencia conocen
 „nuestros propios enemigos; y si no alcanzan los principios de la jus-
 „ticia para suspender sus proyectos crueles contra la *América*, á lo
 „menos los podrán detener. En vano intentan en el día procurar con
 „artificios lo que no han podido conseguir por la fuerza. En vano
 „emplean escritores mercenarios y otras extratagemas igualmente viles
 „para sembrar la discordia y la desconfianza en las Colonias. El medio
 „mas seguro de frustrar sus designios iníquos es que cada Ciudad exe-
 „cute puntualmente los planes formados por el Congreso de la Provin-
 „cia y por el del Continente; y que atenta á reprimir por sí misma á
 „qualquiera individuo que los quebrantase, extinga en su origen los
 „rumores capaces de seducirla y separarla de su obligación con perjui-
 „cio de las demás Comunidades.“ *Se continuará en la próxima*
Gazeta.

Por las ultimas noticias de *Boston* se sabe que se tomaban providen-
 cias en todos los distritos de aquella Colonia para poner las Milicias so-
 bre un pie respetable: que generalmente se hallaban las cosas en el mis-
 mo estado que tenían quando se concluyó el Congreso general: que se
 han establecido Juntas en todas las Ciudades, encargadas de velar so-
 bre la venta de las mercaderías procedentes de *Inglaterra* desde prime-
 ro de Diciembre; y que las sobrantes, después de haber satisfecho á
 los dueños su justo valor, debían emplearse en alivio de los pobres.
 Añaden estos avisos que luego que arribaron los Navíos de guerra con
 los refuerzos de tropas, el Congreso de la Provincia congregado en
Cambridge, cerca de *Boston*, tubo por conveniente transferirse á *Wor-*
chester, distante 40 millas de allí: que se hallaban ya diez Regimien-
 tos repartidos en los Cuarteles de aquella Capital, donde se mantenían
 tranquilos, igualmente que los vecinos en sus casas; y finalmente, que
 había provisiones en abundancia y á precios muy moderados.

Se han tenido repetidos Consejos en Palacio con motivo de los úl-

timos pliegos que llegaron de las Colonias ; pero no hai apariencias de que desista el Ministerio en quanto á la sustancia de la disputa entre ellas y la Corona , á no ser sobre ciertos puntos que en nada perjudican la autoridad soberana y la dignidad del Parlamento. Despues de haberse ventilado éste objeto mui por menor en el Consejo, se ha resuelto finalmente no permitir la revocacion de ninguno de los actos del Parlamento , relativos á los *Bostoneses*.

De la Haya á 13 de Enero.

A pesar del frio y de las tormentas que se experimentaron en los meses de Octubre , Noviembre y Diciembre ; han entrado y salido 10300 embarcaciones por los Puertos del *Texel* y de la *Mosa*.

Saldrán este año de los Puertos de *Holanda* á la pesca de la ballena 130 Navios á lo menos. Ochenta y dos de ellos se dirigirán á *Groenlandia*, y quarenta y ocho al estrecho de *Davis*; debiendo partir del Puerto de *Amsterdam* quarenta y dos de los primeros, y veinte y cinco de los segundos.

De Versalles á 29 de Enero.

Sidi *Scalant*, Teniente Gobernador de *Salé*, encargado por S. M. *Marroquí* de entregar varias cartas al Rei de parte de aquel Príncipe, llegó aquí el Lunes de la semana anterior, y fue presentado á S. M. el mismo dia por el Sr. de *Sartine*, Secretario de Estado y del Despacho de Marina.

De París á 30 de Enero.

EL dia 26 de Noviembre próximo pasado falleció en *S.^t Silvain-Bellegarde*, Diócesis de *Limoges*, un Zapatero llamado *Santiago de Fumade*, de edad de 115 años y 12 dias. En consideracion á su avanzada edad le habia concedido el Rei una pension ; bien que aún trabajaba y hacia largos viages á pie en los últimos años de su vida. *Joaquin Voisin*, natural de *Normandia*, y residente en *Calais*, falleció el 24 del mes último de edad de 105 años. Habia servido por espacio de 25 en calidad de Soldado en tiempo de *Luis XIV.* Fue casado tres veces y tubo 17 hijos. La naturaleza le dotó de una alegría extraordinaria y de complexión tan robusta que jamás experimentó la menor dolencia, aunque solia comer con exceso, y mezclaba toda suerte de manjares.

De Nápoles á 24 de Enero.

EL Viernes de la semana anterior se vistió la Corte de gala y hubo besamanos general en el Sitio de *Carseta* por el feliz cumpleaños de S. M. *Católica*; con cuyo motivo fue mui lucido y numeroso el concur-

curso de Nobleza, Oficialidad, Ministros extranjeros y otras personas de distincion. En celebridad de tan plausible dia se representó en el Teatro de *S. Carlos* el Drama en música, intitulado *Demofonte*, precedido de una Loa alusiva á las admirables prendas del Monarca *Católico*, habiendo hecho tambien triple salva la artilleria de los Castillos y Galeras que hai en el Puerto.

MAnteniendose todavia la Santa Iglesia sin su Cabeza visible, continúan sin intermision las rogativas públicas, las Misas votivas del *Espiritu Santo* y demás oraciones para implorar del Omnipotente la eleccion de Sumo Pontífice, segun desea todo el mundo *Católico*.

En honor de la *Epifanía* del Señor se tubo el Domingo 15 del corriente en *Propaganda Fide* la acostumbrada Academia, que ha sido muy numerosa este año por el gran concurso de forasteros de distincion de varias naciones *Orientales*, convidados por Monseñor *Borja*, Secretario de la Congregacion. El Sr. *Juan Bracman*, individuo del Colegio, dió principio á la funcion con una elegante y docta oracion latina; que mereció general aplauso. Continuaron los demás Sres. alumnos con diferentes obras suyas de particular gusto, compuestas en diversas lenguas; y todos han admirado los sobresalientes talentos de los alumnos de este Seminario de la Iglesia *Católica*, congregados de tan distantes partes del mundo para instruirse en el Apostólico ministerio de la propagacion de la *Fé*.

El siguiente extracto de las noticias últimamente comunicadas por el Comandante General de *Melilla*, podrá servir de continuacion á la serie de los sucesos del sitio y defensa de aquella Plaza.

“El enemigo ha proseguido el bombardeo sin mas fruto que el de
 „haber acabado de arrasar las reliquias de los edificios; pero como ni la
 „multitud de sus bombas intimidan á la guarnicion, ni el alcance de
 „sus cañones ofende las murallas, ha convertido su mayor conato acia
 „las minas. Nosotros, siempre cuidadosos de frustrarle sus idéas, tu-
 „vimos la suerte de volarle el dia último de Enero la mina en que mas
 „confiaba; mediante lo qual se ha cortado por la espalda la comunica-
 „cion á los ramales que dirigia á introducirse en nuestras principales ga-
 „lerias, poniéndole en la necesidad de entrar á cuerpo descubierto á
 „buscar una especie de pozo, que es lo único que ya le queda allí para
 „la

„la comunicacion. El riesgo á que se exponía le obligó á cesar en sus
 „trabajos por aquella parte; bien que no por eso suspendimos en ninguna
 „los nuestros, con el designio de salirle en tódas al paso. Viéronse lo-
 „grados los favorables efectos de esta perseverancia, pues como el
 „Moro emprendiese nueva faena por la cabeza de las principales gale-
 „rías que terminan debaxo de la *Puntilla*, acudimos con prontitud al
 „encuentro: y en medio de que nos sintió, no quiso abandonar la obra
 „empezada, contentándose con separarse algun tanto, de forma que
 „nos dexó suficiente proporcion para disponer un hornillo con que des-
 „baratarle su proyecto. Serían las nueve de la mañana del dia 1º de Fe-
 „brero quando dimos fuego al hornillo tan oportunamente que produjo
 „el fin deseado, quedando sepultados en las ruinas así este dia, como
 „el anterior en las de la mina volada, crecido número de infieles, y
 „nuestros Minadores con nuevos ánimos para proseguir confiadamente
 „la guerra subterránea, en que parece han librado los Sitiadores sus es-
 „peranzas. Tambien reciben éstos mucho daño del incesante disparar de
 „la artillería gruesa de la Plaza, que diariamente les destruye sus baterías;
 „por cuya razon jamas las mantienen en destino fixo, y ya las mudan
 „á un parage, ya á otro. A la sazón las han reunido tódas acia la
 „parte de *Santiago*, á excepcion de una de dos cañones y dos morte-
 „ros, que conservan detras de la *Puntilla* con la mira de oponerse al
 „fuego de nuestras naves de guerra, rezelosos de algun desembarco, ó
 „salida de la Plaza, para clavarles los cañones.

“En realidad que la Marina contribuye grandemente á inquietar y
 „maltratar al Campo Marroquí. El navío de línea *S. Joseph*, del man-
 „do del Capitan *D. Manuel de Barona*, con algunos tiros que disparó
 „la tarde del 28 y la mañana del 29 de Enero, acompañado del Xave-
 „que la *Garzota*, inutilizó un cañón á los enemigos, causándoles las
 „balas tal terror que precipitadamente hubo de mudarse el Rei de su
 „tienda grande á otra pequeña mui retirada, adonde todavía perma-
 „nece. *D. Francisco Hidalgo Cisnéros* los tiene fatigados y en conti-
 „nua agitacion y sobresalto, ahora amagando con sus lanchas armadas
 „á executar un desembarco por la Playa, ahora aproximándose con los
 „buques mayores quando el mar lo permite, á dar repetidas descargas,
 „las quales han hecho tambien bastante estrago en los Moros. Parece
 „que una bala mató al Artillero-Director que suplía por el que pereció
 „anteriormente; que otra llevó la cabeza al General, Comandante de
 „la division que está á cargo del Príncipe que acompaña á su padre el
 „Rei, y que una bomba había quitado la vida á un Baxá distinguido;

„cu-

„cuyo conjunto de desgracias les había precisado á retirar los Campamentos á las faldas de las colinas mas elevadas , padeciendo el ejército suma escasez de víveres y forrage , y mucha disminucion de tropa , por la miseria, y por la considerable desercion que experimentaba. „Pero , á pesar de estas adversidades, y del sentir contrario de los Generales de mayor nota , como de las fatales predicciones de los Santos mas venerados , persiste aquel Soberano en su empeño, resuelto á no apartarse de él hasta obtener la rendicion de la Plaza , que nosotros procuramos defender sin omitir arbitrio alguno de quantos sugiere el arte militar , y nos permiten las proporciones , procediendo con vigilancia , actividad y vigor , y , en suma , executando todo lo que se puede y se debe. „

El Rei ha promovido á Brigadieres de sus Exércitos, con la antigüedad de la última promocion, al Marqués de *Navabermosa*, segundo Teniente de la Real Compañía de *Alabarderos* , y al Coronel *D. Angel Spinola*.

Tambien ha conferido S. M. la primera Tenencia de la Compañía *Flamenca* de Reales Guardias de *Corps* al segundo Teniente Vizconde de *Autresalle* : este empleo al Alférez Caballero de *Croix* ; y la resulta al Supernumerario en esta clase Conde de *Lalaing*.

Asimismo ha provisto S. M. Compañías en los Regimientos de Infantería de *Aragon* y *Ultonia* en *D. Mariano Salgado*, y *D. Roberto Purcell*, Tenientes de Granaderos de los mismos Cuerpos; y en el de *Asturias* en *D. Lope de Cuellar*, Capitan del *Fijo de la Corona de Nueva España*, habiendole concedido S. M. al mismo tiempo grado de Teniente Coronel.

Igualmente ha promovido S. M. á Teniente Coronel del Regimiento de Caballería de *Borbon* al Coronel *D. Francisco Clarebout*, Comandante de Esquadron del propio Cuerpo : á Capitan en el mismo, al Ayudante *D. Gregorio Llansac* ; y ha concedido grado de Coronel al Teniente Coronel agregado *D. Agustin de Rivas*.

El Rei se ha servido promover á Brigadieres de su Real Armada á los Capitanes de Navio *D. Juan Garcia del Postigo*, *D. Ignacio Ponce de Leon*, *D. Alfonso Alburquerque*, *D. Antonio Posada*, *D. Fernando de Lortia*, *D. Juan Antonio Mozo*, *D. Francisco Bances*, *D. Juan Antonio Cordero*, *D. Antonio Osorno y Herrera*, *D. Juan Tomaseo*, *D. Antonio Barceló*, *D. Francisco Hidalgo Cisneros*, *D. Juan de Langara y Huarte*, y *D. Vicente Dóz*.

Tam-

También ha nombrado S. M. para una Plaza del Consejo, vacante por fallecimiento del Sr. *D. Gomez Gutierrez de Tordoya*, al Sr. *D. Ignacio de Santa Clara*: Para una Plaza de Alcalde del Crimen de la primera Sala de la Chancillería de *Valladolid* á *D. Luis Manuel de Isla*: Para la Vara de Teniente de Corregidor de la Villa de *Madrid* á *D. Pedro Fernando de Vilches*: Para una Plaza de Ministro de la Real Audiencia de *Mallorca* á *D. Matéo Garau y Bennasar*: Para otra Plaza de Ministro de la misma Real Audiencia á *D. Joaquin de Aroztegui y Escala*; y para una Plaza de Alcalde del Crimen de la Real Audiencia del Principado de *Cataluña* á *D. Ignacio Nuñez del Nero*.

En atencion á la distinguida calidad, méritos y servicios de *Don Eugenio Fernandez de Alvarado*, Mariscal de Campo de los Reales Exércitos, Comandante General y Presidente de la Real Audiencia de *Canarias*, y á los de su padre, abuelos y ascendientes, se ha servido el Rei concederle Título de *Castilla* para sí, sus hijos y sucesores, con la denominacion de *Marqués de Tabalosos*.

Índice general alfabético de las cosas notables que contienen todas las Obras del mui ilustre Sr. *D. Fr. Benito Gerónimo Feyjoó*: de los dos tomos *Demonstracion-Crítico-Apologetica* del R. P. *D. Fr. Martin Sarmiento*; y de los notables de las Dedicatorias, Aprobaciones y Prólogos de ambas Obras: dispuesto por *D. Joseph Santos*. Se hallará suelto ó con las del *P. Feyjoó* en las Librerías de esta Corte.

Extracto del Compendio Histórico de la Religion, compuesto por *Don Joseph Pinton*, Autor del mismo Compendio, para el uso de los niños de primeras letras. Se hallará con dicho Compendio en la Librería de los herederos de *Araujo*, Puerta del Sol, frente del Correo: su precio tres reales de vellon.

Nuevo método para aprehender la Geografia: explicacion, y demonstracion de las mejores Cartas que hasta ahora se han publicado en la Europa: por *D. Juan Antonio Gonzalez Cañaveras*. Se hallará en casa de *Miguel Copin*, Carrera de *S. Gerónimo*, y en la de *Gerónimo Solano*, calle de la Paz; y en *Cádiz* en la Academia del Autor.

Division de *Madrid* en 8 Cuarteles: con 64 Barrios &c. para este año de 1775, con estampas finas, por *D. Juan Francisco Gonzalez*. Se hallará en la Librería de *Fermin Nicasio*, calle del Arenal, esquina á la de la Zarza.

En la Imprenta Real de la Gazeta, calle de las Carretas.